

namente, como sus hijos vivrán también mientras que él no comprenda la injusticia social de que es víctima, mientras que no entienda que viendo el el que todo lo disfruta es el que tiene derecho a producirlo todo, mientras no se resuelva a arrebatarse de las manos de los ricos lo que los ricos han robado: la tierra, los granos, los instrumentos de trabajo, las máquinas, todo cuanto existe, para que todo sea la propiedad de todos y todos tengan, así, asegurada la manera de vivir.

ENRIQUE FLORES MAGON.

El nuevo paladín.

Nuestros queridos compañeros de Nueva York han fijado definitivamente la segunda quincena de este mes para sacar a luz el nuevo paladín de los desheredados: GERMINAL.

Grandes dificultades tienen que vencer nuestros bravos amigos, y la principal es la escasez de dinero. Obreros todos ellos, tienen que privarse de un bocado de pan para poder comprar el papel en que han de estampar sus pensamientos. ¡Y el papel está carísimo, compañeros!

Debemos todos dar la mano a los batalladores de Nueva York. Si cada quien imaginase siquiera la suma de esfuerzo, de energía, de voluntad, de sacrificio, que representa una hoja anarquista, los bolsillos se vaciarían para ayudar a los buenos. Los compañeros de Nueva York afanan todo el día en los negros talleres de la explotación capitalista, esperando con ansia que se llegue la noche para salir del presidio burgués, ponerse al frente de la humilde mesa de trabajo y vaciar en las cuartillas sus ideas, sus sentimientos, sus entusiasmos o sus tristezas, con el fin de hacer sentir y hacer pensar a sus hermanos de cadenas.

Mientras los demás esclavos duermen, el anarquista está en vela, privando a su cuerpo cansado del indispensable reposo; con el estómago vacío, pues ha tenido que gastar en papel los po cuatro que el burgués le ha dado por su trabajo, pero se siente fuerte, porque a la luz de la flama amarillenta de su lámpara prepara el porvenir humano; los puntos de su pluma van dejando huellas luminosas en la ennoblecida cuartilla, ¿quién será tan mezquino que se niegue a contribuir con dinero para que la publicación de GERMINAL sea un hecho?

GERMINAL será un periódico hermoso: antea para alumbrar piqueta para demoler lo que no sirve.

Compañeros: enviad lo que podáis a J. Rodriguez, 305 E. 115th St., New York, N. Y. Ayudad a GERMINAL generosamente, demostrando de esa manera a los tiranos que los oprimidos estamos resueltos a sostener nuestra prensa.

RICARDO FLORES MAGON

MALA FE.

El periódico "científico" "La Prensa", que ve la luz pública en San Antonio, Texas, publicó en su edición de 30 de Noviembre último un suelto que en parte dice: "Acabamos de recibir una atenta circular de la Liga Nacionalista Mexicana, en la que nos comunica que el 25 de Septiembre último, se celebró en la ciudad de Nueva York la Asamblea General constitutiva de dicha liga, y en la cual estuvieron presentes o debidamente representados ciento dieciocho ciudadanos mexicanos; que en dicha asamblea resultaron electos para integrar el Comité Central, los ciudadanos licenciados Ricardo Molina, Manuel Calero, Esteban Maqueo Castellanos, Jesús Flores Magón y Carlos Castillo. "Posteriormente el Comité Central designó a los cargos de Tesorero y Secretario a los señores Ricardo Molina y Ricardo Flores Magón."

¡Liga Nacionalista Mexicana! ¿Y qué tengo que ver yo con esa liga? Esa liga está integrada por

burgueses! ¿Qué tengo yo que ver con los burgueses? En una liga hay moderistas, "científicos" o porfiristas, vauquistas, felicitistas, bucrístas, todos los elementos burgueses que se han unido para formar el "legalismo": ¿qué tengo yo que ver con esos elementos?

¡Nada! ¡Nada absolutamente! Pero se trata de confundir al pueblo haciéndole creer que un anarquista puede figurar entre los aspirantes a puestos públicos. Y esto me recuerda el ardor a que recurrió Francisco I. Madero para hacer creer al pueblo que el Partido Liberal Mexicano estaba con él: publicó en varios de sus periódicos mi candidatura para la Vicepresidencia de la República.

¡Juego viejo de politicastros! ¡Mala fe de tintorillos! ¡Argucias de Mulafeyos!

El pueblo debe saber de una vez por todas, que un anarquista no puede hacer causa común con individuos que tienen como única mira, sostener el sistema de la propiedad privada, gracias al cual pueden vivir sin hacer nada útil. ¡Guerra al sistema y a los políticos que lo sostienen! ¡Viva la Anarquía salvadora dentro de la cual cada ser humano se sentirá dueño de sí mismo, sin más ley que su conciencia!

RICARDO FLORES MAGON.

NUESTRO PROCESO

Gracias a la generosidad de nuestros hermanos de clase que contribuyeron para los primeros gastos de la apelación, nuestro abogado, J. H. Ryckman, logro detener la garrá de la justicia burguesa cuando esta pretendía arrastrarnos nuevamente al presidio de la Isla de McNeil.

La apelación va a seguir su curso, y tenemos, por lo mismo, Enrique y yo, en perspectiva, algunos meses más de libertad, la esencial libertad que puede obtenerse bajo un sistema de esclavitud; pero que, de todos modos, nos servirá para avivar un poco más el fuego de la rebeldía.

Gracias a todos los que contribuyéis para prolongar nuestra estancia fuera de los negros muros del presidio. Vuestra solidaridad es para nosotros estímulo; porque robustece nuestra convicción de que, sin solidaridad, sin la práctica de esa virtud, no se puede dar un paso hacia adelante. Si los desheredados queremos aplastar el sistema capitalista, hemos de lograrlo siendo solidarios antes que todo.

El enemigo es fuerte porque es solidario. Los burgueses y los gobernantes y los clérigos pueden dominarnos a los de abajo, por su solidaridad, porque saben ser unidos frente a su enemigo, que en este caso, somos la plebe. Tendrán ellos sus contiendas entre sí; pero cuando se trata de la seguridad de sus privilegios de clase, están unidos.

Así debemos ser nosotros. Todos los que pertenecemos a la clase baja, debemos unirnos. Si lo hicieramos, nuestro triunfo sería rapidísimo porque nuestro número es mayor que el de nuestros opresores.

Tomemos lecciones de nuestro mismo enemigo. Unámonos en un solo bloque, y el hermoso sol cuya salida esperamos con ansia los oprimidos, aparecerá al fin en el horizonte de los destinos humanos.

Conque, ánimo, hermanos. A unímonos todos bajo la bandera del Partido Liberal Mexicano, y a adoptar todos los que trabajan los principios salvadores contenidos en el Manifiesto de 23 de Septiembre de 1911.

RICARDO FLORES MAGON.

Caplan en peligro.

A una testigo, que el fiscal ha traído el abogado David Caplan, le preguntó el abogado de Caplan la causa de que hubiese venido a atestiguar en contra de Caplan viniendo desde San Francisco. La mujer aquella, con una serenidad imperturbable y con cinismo asombroso, contestó: "Porque me pagan el viaje a ésta y mi estancia aquí, y he aprovechado tal oportunidad de darme un buen paseo." De ahí se deduce claramente que

esa mujer, por ganarse un "buen paseo", con el dinero que le da el fiscal, dinero que a la vez ha sido arrojado del sudor de los trabajadores en forma de contribuciones, está dispuesta a sostener cuantas mentiras quieran las autoridades, para condenar a Caplan.

Bajo el presente sistema de administrar lo que se ha dado en llamar Justicia, las autoridades compran justicia y descaradamente, con el dinero de los trabajadores, a seres degenerados que se prestan a ser testigos del Estado o a ser jurados "profesionales", para condenar a otros trabajadores que, aunque inocentes de delito alguno, debon ser sentenciados para infundir terror entre los trabajadores y afianzar el reinado de la tiranía y la explotación.

Contra esta clase de "justicia" se ha rebelado el digno peón mexicano; contra esa opresión y crimen de los de arriba, ha respondido el proletariado mexicano como debe responderse, con el rugir de la metralla y el estruendo de la dinamita. Pero, desgraciadamente, nuestros hermanos americanos aún no se resuelven a ser verdaderamente hombres, es decir veredes con dignidad que sepan contestar al escupitajo del de arriba con el bofetón del de abajo, al puntapié del amo con la puñalada certera que le raje en el corrompido corazón, al escarnio y explotación de los privilegiados con la bendita rebelión. Mas, esto, no debe desalentarnos. Así firmos también nosotros de cobardes y débiles hasta que, colmados el vaso, virilmente nos encaramos al brazo. A los tres verdugos de la humanidad: Autoridad, Capital y Clero. Así sucederá también con nuestros hermanos proletarios; las circunstancias tienen que forzarlos a levantarse en armas si no quieren perecer, y a hacerlo pronto.

Mientras que tan hermoso día llegue, nosotros deber es ayudarlos en sus luchas pagados como será nuestro deber ayudarlos en su lucha armada. Así, pues, Caplan que se encuentra en estos momentos sin dinero para traer más testigos que prueben plenamente su inocencia, necesita de ayuda.

Hermanos: Ayudad a Caplan que es nuestro hermano, enviad fondos para su defensa a KATHERINE L. SCHMIDT, Box 935, Los Angeles, Cal.

ENRIQUE FLORES MAGON.

LOS HIJOS

De todos los seres en el mundo, quienes deben ser mayor objeto de nuestra consideración, respeto y sacrificios, son nuestros hijos. Torcida la mente de la humanidad por las ideas religiosas y la del derecho de propiedad privada, se considera a los niños como seres que deben doblegarse bajo la férula brutal del padre o de la madre y a cuyos caprichos deben replegarse sumisamente. ¿Cuán común es ver a padres y a madres revolverse como energúmenos en contra de quien les reproche su crueldad para con sus hijos y oírles gritar coléricos: "¡A usted nada le importa! ¡Son mis hijos! ¡Para eso los engendré! Y si quiero, puedo hasta ¡comérmelos!"

De esa idea de propiedad, viene que hasta muchos canallas padres avarientos entreguen a sus hijas, sin amor, en los brazos del que pague más.

Es cierto que nosotros engendramos a nuestros hijos. Ciertamente que sin la unión del padre y de la madre, jamás habría nacido el pequeño. Pero también es cierto que cuando lo engendramos, no le consultamos a ese nuevo ser humano si tenía voluntad de nacer, sino que en un divina locura amorosa, y sin pedirle su consentimiento a ese niño, lo hemos FORZADO a que naciera.

Que naciera el niño por su propia voluntad, sino forzado por los padres. ¡Cuántas de esas criaturas hay que mas tarde, reniegan de la hora en que los forzaron a nacer! De haber podido ellos, se habrían negado a nacer para venir a ser pasto de la opresión y explotación de los de arriba y, para colmo, hasta de la brutal tiranía de sus propios padres de los mismos que a fuerza los trajeron al mundo. El padre y la madre no deben

ser los tiranos de sus hijos. Veámos en nuestros hijos, no solamente a seres débiles que necesitan de nuestro apoyo, sino a seres con quienes tenemos una gran deuda: la de velar por su felicidad; y en vez de ser despotas con ellos y tiranos, seamos sus hermanos grandes, sus compañeros y amigos desinteresados y carifosos que, para conducirlos por la vida, no recurran a imponerse sobre sus hijos con el garrote y con la cuarta, sino por medio de la persuasión, del razonamiento y del amor, para que, conservándoles así su individualidad, sean mas tarde seres nobles, dignos y útiles a la humanidad.

Usando la humanidad de nuestros hijos los enseñamos a obedecer ciegamente nuestros caprichos, a ser cobardes, a ser infútiles, a ser degenerados desde pequeños y a ser, desde la cuna, fácil carne de explotación para los burgueses, fácil presa de la tiranía de los gobernadores, fácil terreno para los embaucadores religiosos.

Tampoco es nuestro deber limitarnos solamente a matarlos el

hambre a nuestros hijos. Nuestro deber, y el mas grande que tenemos como una deuda contraída con nuestros hijos desde el momento en que los hemos forzado a nacer, es también el de luchar por que sean libres, es el de sacrificarnos hasta lo indesible por lograr que esos pequeños dejen de ser esclavos para que mas tarde no renieguen con justicia de la maldita hora en que los engendramos siendo nosotros unos cobardes, sin valor de sacrificio hasta nuestras propias vidas para hacerlos seres libres y, por consiguiente, felices.

¡Por la familia—gritan los cobardes y los inconscientes,—no debemos exponer a morir!"

Pues, bien; precisamente por nuestra familia, por nuestros hijos, porque con ellos tenemos una deuda sagrada que pagar, debemoos ir a la barricada, a la revolución, a donde quiera que se luche por la emancipación humana, y entrar valerosos al combate al grito de ¡Viva la Anarquía! ¡Viva Tierra y Libertad!

ENRIQUE FLORES MAGON.

VELADA ARTISTICO-LITERARIA.

En beneficio del "Centro de Regeneración" y bajo los auspicios del "Centro de Estudios Racionales" y los Grupos "Armonía y Solidaridad", "Los sin Fortuna", "Luz y Vida", "Juvenil Libertario", "Vida Libre" y "Regeneración", de la ciudad de Los Angeles.

Para la noche del 30 de Diciembre de 1916, a las 8 en punto en el

T. M. A. Hall

231 S. Spring St., (entre las calles 2ª y 3ª)

y que se desarrollará bajo el siguiente

PROGRAMA

I.-El Arte Revolucionario, disertación por Ricardo Flores Magón.

II.-Tierra y Libertad, por la orquesta. Composición musical por Juan Olmos.

III.-Estréno del Drama Revolucionario en cuatro actos y en prosa, escrito por Ricardo Flores Magón, bajo el siguiente

REPARTO

DON JULIÁN, rico hacendado, Antonio Casillas.
DON BENITO, cura, Juan Olmos.
JUAN, peón, Raúl Palma.
MARTA, compañera de Juan, Luella Norman.
MARCOS, peón, Enrique Flores Magón.
ROSA, compañera de Marcos, María Brousse.
RAMON, peón, Blas Lara.
TERESA, compañera de Ramon, Dionisia Palma.
CARCELERO, librado Rivera.
MINISTRO, Antonio Casillas.
LOPEZ, jefe obrero, Rafael B. García.
SEÑORITA SOPHIA MERINDIETA, profesora normalista, Matilde Mota.
OFICIAL, MOZO, CENTINELA, DELEGADO, PEONES: primero, segundo, tercero, cuarto y quinto; soldados, campesinos y campesinas de ambos sexos y distintas edades, obreros de ciudad.

La obra pasa en México.
Habrá baile papato, canciones populares mexicanas y otros números atractivos. Los intermedios serán cubiertos por la orquesta.

ENTRADA GENERAL: 25 centavos.
Los boletos estan ya en venta en estas oficinas.

Notas al Vuelo

Excelentísimo señor licenciado López Gutiérrez de Lara: sirva para introducirnos de sus aristocráticos dados en el bolsillo del chaleco, y extraer de él la modesta suma de \$1.50, que el conde don Feliciano Valadez, de Morenci, Arizona, envió a su eminencia para que usted le enviase una paca de zacate, quiero decir, uno de esos libros que su mereced se ha tomado la molestia de copiar de aquí y de allá, pues asegura Valadez que no recibió el zacate, y como ha pasado algún tiempo, yo no lo quiero, temeroso de que esté maldado y se atorzonen sus animalitos.

Conque, ruego a usted que se caiga muerto con los niquelitos.

Al castigo y lo peor es que el animalito es mañoso y se tira al bulto. Apenas si logro desconcertarlo con un farol, cuando ya está rehecho y se arranca buscando con los cuernos partes nobles que herir. He a cargo de sus últimas cornadas: "Enrique y Ricardo Flores Magón, dos pájaros de cuenta, explotadores de los hermanos obreros, dedican en la hoja insulsa que publican en Los Angeles, California, una serie de parrafadas con dedicación al director de este periódico (la hojilla

"legalista" de marras) en contestación a la nota que sobre esos pillos publicamos aquí hace varios días." No brama tan mal el animal: pájaros de cuenta, explotadores, pillos, en una palabra, todas las virtudes "legalistas".

El cornúpeto está entero y amenaza llegar con todas sus facultades a la última faena. Me abro de capa y pasa a mi lado con la velocidad con que fué enviado al otro lado del charco su amo y señor don Porfirio Díaz de un escobazo revolucionario. Da media vuelta, ágil como los dedos de Limantour y de Creel, y se tira sobre mí de este modo: "Y es que los niños de los niños hoy que los exhibiéramos como lo que son; vividores y zánganos de la bonamérita clase obrera, a la que los engañan con bobes obreristas en las que ya no creen ni los niños de teta."

Mira, animalito: en lo que ya no creen ni los niños de teta es en reñedores, por "legalistas" que sean. Ya nadie cree que encaramado al poder algún caudillo, éste dará de comer al hambriento. Ahora, sábelo para tu desesperación, el pueblo que se salvó en esta época de la explotación de la riqueza que tienen en las uñas los bandidos de tu calaña. Oye un consejo que te voy

a dar gratis, porque te quiero: Es acerca el momento en que todos vamos a tener que entrarle al pico y a la pala para poder vivir. Conque, ve preparando esos jazmines. ¡Será la primera vez en tu vida que te sientas realmente hombre!

La bestia se pone pensativa; pero para arrancarse con más brío de la manara que se ve en seguida: "¡Llamen al Director de "El Nacional", lacayo del porfirismo. Retámonos a esos farsantes a que nos prueben que hemos recibido algún gaje o favor de la administración porfirista."

Como el cornudo entra a varas, lo recibo con este puyazo: hay lacayos que se complacen en arrastrar la lengua por el suelo, sin necesidad de paga: ¡por amor al arte! Suoede entre los lacayos, como entre las rameras: hay unas que se prostituyen para llevar a su boca un pedazo de pan, y hay otras que se prostituyen... por afición.

La fiera se escupe por las tablas rasca la arena, como los hermanos Vázquez Gómez arañan la cubierta; se retuerce, como Félix Díaz se retorció bajo las patas de Huerta, y haciendo acopio de ferocidad "ciuitífica" o "legalista", que es la misma cosa, aunque con distinto nombre, para embucar a la gente sencilla, carga así: "Nosotros hemos llegado a la liza política en los momentos en que Madero triunfaba sobre la estulticia ambiente."

Me acuerdo, me acuerdo; cuando tu amo Díaz iba dando volteretas en el aire por el puntapié que por... salva esa la parte le dió el pueblo indignado, dejaste el incensario por un momento, para volverlo a agitar con furia a los pies de aquel otro salvaje, Victoriano Huerta, que en premio a tu baja te hizo Senador. ¡Y no es el lacayo el angelito! ¡Ja, ja, ja!

Me dispongo a darle la muerte al animalito. Progreo cuadrarlo; pero receloso porque que vacila a dar la embestida. Por fin se deja venir y tengo que andar listo con uno de pecho, esquivando esta ornada: "Los Flores Magón han venido a este país a establecer un negocio industrial anarquista. Y no es mal negocio ese, porque les permite darse el lujo de aparecer como defensores del proletariado, mientras ellos gastan el dinero que recogen entre los cándidos hermanos..."

Pues, te pasamos el negocio gratis, para que hagas dinero... en el fondo de un calabozo. Después de algunos años de vestir el traje de presidario, te darán cinco pesos al ser puesto en libertad. Espléndido negocio, porque con los cinco pesos podrás tener alfalfa por algún tiempo, sin necesidad de darle las patas a tus amos los "científicos".

La faena ha estado pesada, porque el animal se ha puesto rebobado. Con los trastes bien firmes, le doy ya un pase de pecho, ya uno de teta; pero sin lograr que la figura presente el testuz, en lo que se parece a los otros "legalistas": Félix Díaz y los Vázquez Gómez. Por fin parece que ya va a embestir; pero toda la energía se le sale por la cola de este modo: "Es lástima que la libertad que se disfruta en este país sirva para que los plebs políticos vengán a medrar a costa de las clases trabajadoras."

Este es el país de la libertad. ¡Ya lo dijo José Luis! Rangel, Cisneros y demás presos de Texas; y Tresca y los otros prisioneros de Minnesota; los I.N.W.M. de Everett; Surr, Ford, McNamee, Schmidt, Caplan y centenares de trabajadores más, están disfrutando de la "libertad que se disfruta en este país".

Señor Wilson: apládesese su mereced de José Luis, y hágale disfrutar una poca de la libertad que goza en este país elagitador obrero. Pero no; los José Luis nunca tendrán el honor de ingresar a un presidio, porque entonces, ¿quién les limpiaría el trasero a los de arriba?

El llamado "legalismo" trae en

su programa grandes promesas... para los ricos, pues trata nada menos que de implantar en México un Despotismo parecido al de Porfirio Díaz. Esa especie de agenda por la intervención de los Estados Unidos en México, como que está formada por los antiguos porfiristas, los llamados "científicos", y está aliada con el clero católico y con elementos poplencidos de otras facciones políticas, para quienes ya no hubo un hueso en el festín barbachivista. El proletariado hace bien en despreciar a los "legalistas", que desprecian que se vean de nuevo en México los horrores de Veinte Nacional y Yucatán, que se repitan las hecatombes de Cananea y de Río Blanco,

RICARDO FLORES MAGON.

CENTRO DE ESTUDIOS RACIONALES.

Se invita a todos los trabajadores que ocurran al local de esta institución proletaria, a conversar sobre todo lo que nos interesa a los explotados, a leer libros y periódicos que arrojan luz sobre las tinieblas de la ignorancia, esa cruel madrastra que hace de nosotros, los de abajo, dóciles instrumentos en las faenas de nuestros tiranos. Esta institución cuenta con en número de camas aseadas, donde el trabajador que no tiene hogar, encuentra descanso para su cuerpo, con sólo diez centavos que se dedican a la propaganda de ideas emancipadoras. Los domingos por la noche, trabajadores inteligentes hacen uso de la palabra sobre cuestiones que afectan directamente a los que trabajan con sus manos.

Domicilio: 767 San Fernando St.

La Situación.

Continúa ésta siendo bastante comprometida para Venustiano Carranza, a quien rápidamente se le va escapando de las manos el poder que había logrado obtener embaucando a los trabajadores de las ciudades con fingidos radicalismos.

Carranza cae, cae aplastado bajo el peso de la indignación popular contra el traidor de la causa obrera; indignación que se cristaliza en millares y millares de nuevos combatientes que engrosan las filas de los anarquistas del Partido Liberal Mexicano y de los agrarios de Zapata en el Sur, llevando su osadía hasta operar a tiro de cañón de la ciudad de México; las de los llamados Legalistas que para captarse el apoyo popular ofrecen dar la tierra; las de las numerosas guerrillas independientes que sin reconocer ni Dios ni Amo, traen en jaque a las fuerzas de la nueva Dictadura por toda la República y las de Pancho Villa que tras varios días de encarnizados combates, lograron tomar la ciudad de Chihuahua, que después evacuaron llevándose los largos trenes de rico botín, todos los automóviles habidos en la ciudad, una cuantiosa cantidad de gasolina, dinero, cañones, ametralladoras, fusiles y bastantes municiones para todas las armas. Los asaltantes, al retirarse de la ciudad, una vez logra o su propósito de hacerse de elementos, lo hicieron engrosados en su número y de unos días ya mil hombres bien equipados. Durante su estancia en la ciudad, se quitaron a las autoridades y ricos y frailes que no pudieron escapar.

Sin embargo, tanto Carranza como Woodrow Wilson, el primero para no perder los favores del segundo y éste con la esperanza de poder obtener la manera de dominar a México en el futuro, por medio de los tratados que forzó a firmar a aquel eunuco, continúan aparentando que el poder de Carranza es estable y legal y siguen con sus tratados internacionales iniciados en New London y seguidos en Atlantic City, cuyo objeto, dicho sin el ropel diplomático, es fecundamente conquistar la manera de dominar a México obteniendo manga ancha en las cuestiones interiores políticas, sociales y económicas del país, y licencia para que las tropas americanas puedan entrar a México dizque hasta una línea determinada, a última hora, sera mas elástica que la espina dorsal de Venustiano ante sus señores yankees.

Esa, a grandes rasgos, es la situación actual; situación que a última hora puede complicarse, de ser cierto lo que las últimas noticias di-

... para los ricos, pues trata nada menos que de implantar en México un Despotismo parecido al de Porfirio Díaz. Esa especie de agenda por la intervención de los Estados Unidos en México, como que está formada por los antiguos porfiristas, los llamados "científicos", y está aliada con el clero católico y con elementos poplencidos de otras facciones políticas, para quienes ya no hubo un hueso en el festín barbachivista. El proletariado hace bien en despreciar a los "legalistas", que desprecian que se vean de nuevo en México los horrores de Veinte Nacional y Yucatán, que se repitan las hecatombes de Cananea y de Río Blanco,